



Das Haus des Lebenslangen Lernens, Sitz der vhs



Das Team der vhs Kreis Offenbach



Bildung für alle wollen wir im Kreis Offenbach auch über die Gestaltung unserer Gebühren erreichen. So sind diese immer so berechnet, dass nur die direkten Kosten eines Kurses gedeckt werden müssen. Und wenn sich jemand diese Gebühren nicht leisten kann, so gibt es bei uns großzügige Sozialrabatte bis hin zur kompletten Gebührenbefreiung. Und das schon seit Mitte der 1980er Jahre. Und auch den örtlichen Volkshochschulen ermöglichen wir es, Teilnehmende von den Gebühren zu befreien, in dem wir ihnen diese Gebühren erstatten.



Seit Beginn unserer Arbeit spielt das Thema Geschlechtergerechtigkeit eine große Rolle in unserer vhs. So ermöglichte ein breit angelegtes Bildungsprogramm für Frauen Perspektiven zur beruflichen und persönlichen Weiterentwicklung.

Aktuell liegt der Schwerpunkt etwas stärker auf der Förderung von Diversität in der Gesellschaft.

Themen sind dabei z. B. gendgerechte Medizin, Selbstverteidigung für Frauen, biografisches Schreiben für Frauen oder ein Kochkurs für Männer.



Eine dauernde Abfolge von Krisen setzt unsere demokratische Gesellschaft unter Druck und wir machen immer öfter die Erfahrung, dass politisch unterschiedliche Meinungen nicht mehr überbrückbar scheinen. Dazu soll das Forum am Montag seit 30 Jahren eine Plattform zum Austausch bieten.

Im Herbst 2023 sind Themen z. B. „Alles wirkliche Leben ist Begegnung“, „Photovoltaik für mich - Wie erzeuge ich meinen eigenen Strom?“, „Russlands Angriffskrieg gegen die Ukraine“ und „Greenwashing“.



vhs Kreis Offenbach
Frankfurter Str. 160-166
63303 Dreieich
06103 3131 1313
vhs@kreis-offenbach.de
www.vhs-kreis-offenbach.de



Mit Beginn der 1960er Jahre hat der Kreis Offenbach begonnen, Volkshochschulen bei der Einrichtung von Deutschkursen für Migrantinnen und Migranten zu unterstützen. Da war es nur folgerichtig, dass die 1971 gegründete vhs Kreis Offenbach diesen Bereich zu einem eigenen Schwerpunkt entwickelte.

So lernen heute mehr als 600 Menschen pro Jahr an unserer vhs Deutsch auf den verschiedensten Niveaustufen. Über 650 Menschen legen eine Deutschprüfung ab und eben so viele absolvieren den Einbürgerungstest.



Grundbildung ist schon lange ein wichtiger Bereich unserer vhs. So ist dies der einzige Bereich, in dem wir Kurse starten, sobald sich eine Person dazu anmeldet. Auch der spätere Einstieg ist immer problemlos. Durch die Möglichkeit unsere Gebühren sehr sozial auszugestalten, soll es jedem Menschen ermöglicht werden, z. B. Lesen und Schreiben zu lernen.

Seit Juli 2023 besteht eine Kooperation mit dem Stadtteilzentrum Hirschsprung in Dreieich, die diverse Lernangebote auch zum Rechnen und zu digitaler Grundbildung vorhält.

